

Violan derecho a la educación de 74 estudiantes rurales en Ercilla

Como no contarán con el servicio de transporte hasta junio, no han podido iniciar su año escolar. La situación es tan grave que dos de las escuelas están cerradas.

Neimar Claret Andrade



Para 74 estudiantes rurales de la comuna de Ercilla, las clases lamentablemente no han podido iniciar, esto debido a que no cuentan con el servicio de transporte escolar que los lleve hasta sus establecimientos educativos, lo que viola su derecho al acceso a la educación y los pone en desventaja frente a sus compañeros que viven cerca de sus escuelas.

La vocera de los apoderados de los estudiantes afectados, Romanet Maturana Valenzuela, explicó que ellos vieron venir el problema desde el año pasado, puesto que los recursos del Fondo de Apoyo a la Educación Pública (FAEP) que son los que usan en Ercilla para costear los furgones escolares van a llegar a fines de mayo, por lo que dispondrían del servicio a partir de junio.

“Por eso los apoderados —indicó— desde el mes de diciembre estábamos buscando reuniones a través del Ministro de Educación, del Ministro de Transportes y logramos tener una reunión con ellos a principios de marzo, que se llevó a cabo a través del alcalde Valentín Vidal, para ejecutar un plan para meter ahí el transporte escolar exclusivo”.

En ese sentido, Maturana dijo que la idea es que los recursos lleguen directamente al transporte escolar y no pase, en los años por venir, lo que están viviendo ahora.

Asimismo indicó que las autoridades regionales y nacionales se comprometieron a desarrollar un plan para el transporte escolar en la comuna de Ercilla, por lo que están a la espera de una respuesta.

“Como nosotros queremos que esto sea lo antes posible —afirmó— se logró llegar al ministro de Transporte en Santiago, con el cual tuvimos una reunión el día martes (12 de marzo) para buscar respuestas y soluciones y él se comprometió a que nos iba a tener una respuesta concreta

de cuándo comenzaría a correr lo que es el transporte escolar para la comuna”.

Romanet Maturana recalcó que han tocado muchas puertas para lograr cubrir, por lo menos, lo que queda del mes de marzo y abril y dentro del mes de mayo buscar los demás recursos, pues “lamentablemente los niños que vienen al liceo y a otros colegios tienen que caminar de 12 hasta 15 y más kilómetros diarios” y tampoco cuentan con transporte público que acerque a los niños a los establecimientos educativos.

“Nosotros somos una comuna —acotó en cuanto al transporte público— que no tiene ni siquiera eso, entonces eso es lo que nos complica hoy en día”.

Es de resaltar que las clases empezaron el pasado 6 de marzo como en todo el país, pero hay 7 planteles educativos (un liceo y seis escuelas rurales) en la comuna que están cerrados por falta de locomoción.

“Esperamos —finalizó la apoderada Romanet Maturana— si alguien se pone la mano en el corazón y nos ayuda por lo menos con el mes de marzo y abril para que puedan los furgones comenzar hasta que nos llegue el recurso que llegaba en años anteriores sería lo ideal, porque si no, lamentablemente los apoderados de zonas rurales no van a poder llevar a sus niños a los colegios y tenemos que pensar que todos los niños tienen la misma igualdad de derechos de estudiar. Si abren los colegios y los niños que viven cerca del establecimiento van a avanzar y los que son de zonas rurales, alejadas de los establecimientos, van a quedarse en el estudio, ellos se van a quedar atrasados y van a salir perjudicados en este caso por la inasistencia y porque no van a poder estudiar. Eso es lo que hoy en día nos está preocupando”.